

## Pressemitteilung: Sommerfest am Wingert



Sommerfest „Am Wingert“: Wenn das Leben noch mal tanzt

### Ein Fest für Menschen, die oft übersehen werden

Düren, 29. Juni 2025

Nicht jeder kann zum Konzert gehen, aber das Konzert kann zu den Menschen kommen. Am 28. Juni feierte die Wohnanlage Am Wingert in Düren ein besonderes Sommerfest, das sich bewusst von der üblichen Eventkultur abhebt. Unter dem Motto „Ein Tag voller Leben“ stand nicht die Show im Mittelpunkt, sondern echte Teilhabe – für Menschen mit Demenz, in palliativen Lebensphasen oder mit chronischen Erkrankungen.

„Viele unserer Bewohnerinnen und Bewohner haben weder die Kraft noch die Möglichkeit, an öffentlichen Veranstaltungen teilzunehmen. Dieses Fest bringt Lebensfreude dorthin, wo sie gebraucht wird.“

– Frau Köhler, Einrichtungsleitung

### Reduktion als Haltung, nicht als Verzicht

Das Sommerfest setzte bewusst auf Einfachheit und Nähe statt auf große Inszenierung. Die Band Duria Express spielte live in Dürener Platt, direkt vor der Terrasse – nahbar und vertraut – sodass die Musik eine unmittelbare Verbindung zu den Zuhörenden herstellen konnte. Ein klassischer Süßwarenstand aus Köln sowie Ruths Imbiss sorgten für nostalgischen Genuss und weckten Erinnerungen durch vertraute Gerüche und Geschmäcker. Statt großer Kulisse und lautem Bühnenlicht standen echte Begegnungen im Mittelpunkt, persönliche Begleitung und das Gefühl, wirklich gesehen zu werden.

## **Ein voller Erfolg – auch über die Wohnanlage hinaus**

Rund 80 Bewohner:innen und ihre Angehörigen und Freunde nahmen teil – insgesamt 40 Einheiten der Wohnanlage waren vertreten. Die Teilnahme war im eigenen Tempo möglich. Auch schwer erkrankte Bewohner:innen konnten geschützt, begleitet und gesehen dabei sein und erlebten einen wunderschönen Tag mit dem Gefühl, mittendrin zu sein.

Ein besonderer Moment: Eine Gruppe blinder Besucher:innen, die über Radio Rur vom Fest gehört hatte, kam gemeinsam zur Wohnanlage – sie feierten mit und genossen die Atmosphäre.

„So etwas passiert selten. Man hat richtig gespürt, wie die Musik alle verbunden hat – das war echte Freude.“

## **Unterstützung und Haltung**

Unterstützt wurde das Fest durch eine Spende der Elite Krankentransporte GmbH, die mit 500 Euro zur Umsetzung beitrug.

„Uns hat die Idee sofort überzeugt, weil sie ehrlich ist. Mit dem Betrag werden musikalische Elemente und persönliche Begleitung ermöglicht – kleine Dinge mit großer Wirkung.“

Das Mitarbeiterteam verzichtete bewusst auf klassische Rollen am Grillstand. Stattdessen nahmen sich alle gezielt Zeit für die Aktivierung und Begleitung der Bewohner:innen.

„Wir stehen nicht hinter einem Stand – wir sitzen neben den Menschen. Wir kennen ihre Biografien, ihre Eigenheiten, ihre Geschichten. Und genau dort knüpfen wir an.“

—Hanan Moradi, Leitung Soziale Betreuung und Eventkonzeption

**Das Fazit:** Weniger Programm, mehr Beziehung – ein Konzept, das sich für alle Beteiligten zu 100 Prozent gelohnt hat.

## **Ausblick**

Das Sommerfest soll kein Einzelfall bleiben. Die Wohnanlage Am Wingert plant, das Konzept weiterzuentwickeln und künftig regelmäßig solche Teilhabe-Momente zu ermöglichen – leise, herzlich und ehrlich.

Dabei steht für die Leitung Soziale Betreuung, Hanan Moradi, besonders im Fokus, Menschen zu erreichen und einzubeziehen – ganz gleich, wie stark sie beeinträchtigt sind.

Kontakt für Rückfragen & Pressefotos:

Hanan Moradi

Leitung Soziale Betreuung Wohnanlage Am Wingert, Düren

gue-btl@compassio.de

02421-4401-422